

cirujano de Santiago; y, durante el que afecta a su unidad. "Normal- consulta a algún cirujano, logramos sábado por la noche y no hay ci- de que llegue el herido". /LPA

Familiares solicitan al jefe de la Tercera Zona Naval extender búsqueda de pescadores por una semana

A través de una solicitud formal dirigida al comandante en jefe de la Tercera Zona Naval, contraalmirante Jorge Castillo Puentes, familiares de los tripulantes desaparecidos de la lancha a motor Ana Belén y representantes de sindicatos pesqueros de la región pidieron extender por al menos siete días más las labores de búsqueda de los tres pescadores paraguayos que permanecen desaparecidos desde el pasado 21 de agosto.

La petición, presentada por el abogado Robinson Quelin Alvarez en representación del armador de la embarcación, Horacio Vera Oyarzo, también incluye la creación de una mesa de trabajo con participación de agrupaciones y sindicatos de gente de mar, quienes por su experiencia en la zona podrían contribuir con conocimientos clave para optimizar las labores de rescate.

El naufragio ocurrió en aguas del Parque Nacional Alberto de Agostini, al sur de Punta Arenas, con cuatro tripulantes a bordo. Sólo uno de ellos, Juan Rojas, fue rescatado con vida. Desde entonces, la Armada de Chile ha desplegado un amplio operativo de búsqueda y salvamento, que incluye unidades navales, aéreas y apoyo de embarcaciones pesqueras locales.

Sin embargo, tras siete días de faenas -plazo establecido en

los protocolos internacionales-, las condiciones meteorológicas adversas y la falta de resultados concretos han generado incertidumbre entre las familias, quienes temen que las tareas de búsqueda sean suspendidas.

El ministro del Interior, Alvaro Elizalde, reconoció esta semana que la Armada ha extendido las operaciones "más allá de lo que establece el protocolo", pero dejó en manos de la institución la decisión de una posible prórroga.

Por su parte, el cónsul de Paraguay en Chile, Juan González Bibolini, confirmó que se autorizó el ingreso de drones y equipos de búsqueda terrestre al Parque Nacional por razones humanitarias, aunque advirtió que no se solicitarán nuevas prórrogas tras la extensión concedida este jueves.

La solicitud de las familias y los sindicatos busca no sólo mantener activa la búsqueda, sino también integrar a quienes conocen las peligrosas aguas magallánicas en la toma de decisiones, con el fin de agotar todas las opciones antes de dar por finalizadas las labores.

Entre los firmantes figuran familiares directos de los desaparecidos, así como representantes del Sindicato de Buzos, Tripulantes y Armadores, el Sindicato N°8 de Armadores Artesanales de Punta Arenas y el Sindicato de Buzos Armadores Pescadores

Artesanales Sur de Magallanes y Antártica Chilena.

Acusan recibo

Frente a las solicitudes formales ingresadas por el abogado a través de Oficina de Partes, que se extendieron al delegado presidencial y al Presidente de la República, han sido dos las respuestas

hasta el momento. El gobernador marítimo de Punta Arenas, Felipe González, respondió: "Se da acuse de recibo de su correo".

En tanto, el gobernador marítimo de Puerto Williams, Manuel Iturria, quien ha estado encargado de las operaciones realizadas en el Distrito Naval Beagle, donde está enfocada la búsqueda, in-

dió que la solicitud "será tratada con los familiares en reunión de hoy AM. Como Armada de Chile agradecemos su preocupación".

Este viernes no se reportaron nuevos hallazgos. La Armada resolvió extender un día más la búsqueda, determinando que una décima jornada de rebusca tendrá lugar este sábado.